



1.2%

ESTIMA

Credit Suisse que crecerá la economía en el 2019. Se trata del pronóstico más bajo entre 42 consultados.

Especialistas consultados en mayo consideran que el nuevo gobierno mantiene al sector del petróleo como el centro de su política de crecimiento. FOTO: REUTERS

MÉXICO CRECERÍA 1.7% EN 2019 Y 1.9% EN EL 2020

FocusEconomics mantiene pronóstico de PIB para dos años

La cercanía de un acuerdo comercial con EU y Canadá genera optimismo

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

POR PRIMERA vez en un semestre, el consenso del mercado mantuvo sin cambio su expectativa de crecimiento para México en 1.7% para el 2019 y en 1.9% para el 2020, informó la consultoría FocusEconomics. Se trata del mismo nivel que promedió el registro de previsiones del mes pasado.

La previsión del mercado se mantiene lejos del pronóstico oficial de 2.1% y sigue cerca del piso estimado por el Banco de México, en el rango de 1.1 a 2.1 por ciento.

Sin embargo, en mayo se redujo el número de áreas de estudios económicos y despachos financieros que recortaron sus expectativas de crecimiento para México, de 15 que en abril ajustaron a la baja a siete que revisaron este mes.

El número de consultorías que recortaron sus previsiones de crecimiento ha ido incrementando desde nueve que durante enero ajustaron a la baja y 17 identificadas en marzo.

De acuerdo con información de FocusEconomics, recabada entre 42 consultorías de negocios, corredurías y bancos, este panorama estable en las expectativas del mercado acerca de México resultó de las expectativas de la ratificación del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá,

que podrían compensar la incertidumbre que ha traído “el nuevo gobierno, que mantiene al sector del petróleo como centro de su política de crecimiento”.

El Consensus Forecast / Consenso de Mercado que recoge mensualmente la firma entre más de 40 analistas, se mantiene también lejos del estimado de noviembre, previo a la toma de posesión del presidente Andrés Manuel López Obrador; cuando anticipaban una expansión de 2.2% para México en su primer año de gobierno. Y está debajo de 2% que previeron en enero, al arrancar la gestión de AMLO.

EN 2.5%, PRONÓSTICO MÁS OPTIMISTA

Al hacer un acercamiento sobre los pronósticos recabados, se observa que las áreas económicas que recortaron este mes sus expectativas para el PIB mexicano fueron: Barclays; The Economist Intelligence Unit (EIU) y Julius Baer, las tres por primera vez en el año. Oxford Economics, en su segundo recorte mensual consecutivo; Prognosis; Consultoría CABI; Deka Bank, por segundo mes secuencial; y Nord LB, por tercer mes consecutivo.

De acuerdo con la información, en el mes también se presentó un ajuste al alza en los pronósticos, por parte de Commerzbank, que

subió de 1.4 a 1.7% su expectativa, y con éste es el tercer mes consecutivo que algún economista corrige hacia arriba su pronóstico para México.

En el detalle de la información, destacan las expectativas de Credit Suisse, que se mantiene como la consultoría con la expectativa menos optimista sobre el PIB de México, en 1.2%, y en el extremo, se ubican Bradesco y Capital Economics, que anticipan una expansión de 2.5 por ciento.

MENOS INESTABLE EN EL 2020

De acuerdo con el LatinFocus Consensus Forecast, que es el reporte donde recoge FocusEconomics las expectativas de crecimiento, en mayo se confirmó un segundo mes consecutivo donde el mercado ve al PIB de México, con un avance de 1.9% en el 2020. En el radar detallado de los grupos consultados, se observa una sola corrección a la baja conducida por EIU, que la dejó en 1.5% desde 1.7% de abril.

Al hacer un nuevo acercamiento de la información, se observa que Moody's Analytics, Aldesa y Capital Economics se mantienen como las consultorías con la expectativa más optimista sobre el PIB de México en 2.5%, y en el extremo, se ubica Scotiabank, que anticipa el menor desempeño, de 1.3 por ciento.